

Roger Peltonen, Finnland

Oktober 2003

Kännchen mit Inschrift „Friedrich Wilhelm“ und „Eisernem Kreuz“ von 1870

SG: Sie werden es nicht glauben! 10 Tage nach der MAIL aus Minnesota schickte Roger Peltonen aus Finnland als MAIL Fotos vom gleichen Sahnekännchen mit dem Hinweis auf eine Registriermarke von Henry Greener!

Abb. 2003-4/312
Kännchen mit Henkel und Fußplatte
Inschrift „Friedrich - 1870 - Wilhelm“, zwei „Eiserne Kreuze“ von 1813 und 1870
farbloses Pressglas, teilweise mattiert, H 11,9 cm, D 6,3 cm
Rand aufgetrieben und ausgeschnitten
Sammlung Peltonen, Finnland
innen eingepresste englische Registriermarke v. 10. November 1870
Henry Greener, Sunderland, 1870/1871



Lieber Herr Geiselberger,

Zu dem „mitteleuropäischem Thema Könige und Kaiser“ habe ich gedacht, dass ich nichts beizubringen habe. Einiges habe ich doch in meiner Sammlung gefunden und vielleicht sogar außergewöhnliches.

Anbei einige Fotos über ein interessantes Sahnekännchen, das mit Kaiser Friedrich III. (als Kronprinz Friedrich Wilhelm, geb. 1831, reg. 1888-1888), König Friedrich Wilhelm III. von Preußen (geb. 1770, reg. 1797-1840) und dem Eisernen Kreuz von 1813 und 1870 verknüpft ist. Das Kännchen ist „eingebogen“, teilweise mattiert und hat ein Tiefrelief, was eigentlich nicht sehr gewöhnlich ist. Leider gibt es einige Verfärbungen die ich nicht entfernen konnte. König Wilhelm I. von Preußen hat den Deutsch-Französischen Krieg am 16. Juni 1870 angefangen. Am 19. Juli 1870 hat er den von König Friedrich Wilhelm III. von Preußen am 10.03.1813 gegründeten Orden „Eisernes Kreuz“ erneuert (s.

www.freicorps-von-luetzow.de/his/ek.htm;
www.twschwarzer.de/stiftung.htm). Die beiden Kreuze sind auf dem Sahnekännchen abgebildet. Nach der englischen Rautenmarke (oben 10, rechts C, unten K, links 11), die auf der Innenseite eingepresst ist, kann man feststellen, dass der Musterschutz für die englische Firma Henry Greener, Sunderland, am 10. November 1870, Parcel Number 11, registriert wurde. [s. <http://1st.glassman.com/lozengetranslator.html>] Besonders Greener hat ja viele Glasobjekte politischer und persönlicher Art hergestellt. [Bill Stoetzel hat nach diesem Hinweis die Rautenmarke auch in seinem Kännchen gefunden und das Glas in eBay für 57 \$ verkauft!]

SG: Siehe auch Fußschale m. Henkel Abb. 2003-4/249!

